

FORO del 22 de Octubre de 1990

1.-Es una novedad la participación de tres candidatos a un órgano intermedio del PS. en un foro público. Los CR. los núcleos y las seccionales, son órganos de trabajo y no de figuración.

¿Hay figuras en los listos?

2.-Las tres listas que postulan al CR Centro tienen algo en común: no están vinculadas a las cúpulas partidarias.

La lista Unidad y Socialismo está integrada mayoritariamente por compañeros que respaldamos la lista de los Regionales: Opción de base, para integrar el CC. La lista de los regionales no pretende ni integrar ni negociar con la cúpula partidaria.

Su intención es elegir suficientes miembros del CC. como para, en alianza con las demás listas de base, reemplazar el sistema de cúpulas, que negocia y se reparte el poder partidario (y también el del gobierno) por uno de participación auténtica de las bases. Esperamos que las otras listas que participan en la elección del Regional Centro, tengan el mismo propósito, y no sean simples "disputadoras de la cúpula" para integrarse a ella y reforzarla.

3.-El sistema de cúpulas tuvo su origen en los años de la

BIBLIOTECA
CLODOMIRO ALMEYDA

dictadura en los cuales el partido tenía un pequeño y reducido equipo de dirección , con difícil contacto con la base. Como la situación de los otros partidos era similar , se institucionalizó , el acuerdo de pequeños grupos , entre las paredes de oficinas del centro de Stgo.

A medida que avanza el proceso de democratización a nivel nacional , se hace más difícil compatibilizar el sistema de cúpulas cerradas con la participación de miles de militantes que trabajan en la base y que desean elegir a sus dirigentes y elaborar la línea política.

4.-El proceso de unidad que culminó el 29 de Dcembre se hizo por negociación entre cúpulas, en la cual a cada sector que se incorporaba se le otorgaron cargos partidarios , cargos de representación , o cargos en el gobierno.

Ese mismo sistema es el que se pretende implantar como mecanismo permanente en el PS. y cuya expresión es la forma en que se está realizando nuestro Congreso.

Como consecuencia aún hay negociaciones con grupos y sectores que para incorporarse al PS. pretenden un trato especial para sus dirigentes y figuras.

En el PS. no hay un proyecto político al cual estemos contribuyendo todos los militantes . El PS. es actualmente la suma de proyectos personales , de gente que quiere usar al PS. como escalera para su proyección individual.

En el PS. tenemos más candidatos a Presidentes y a Primeros ministros , que en todos los demás partidos políticos chilenos ,

juntos.

Este es el sistema que debemos terminar y que nos comprometemos a eliminar en el CR. Stgo Centro, si los militantes nos eligen. Al partido se viene a servir a los trabajadores y a la línea política del Partido, no a usar al partido de instrumento para carreras personales.

5.-A nuestras críticas de que el partido no tiene ni proyecto propio, ni presencia, ni imagen propia en el gobierno, se nos dice que su objetivo básico es la transición a la democracia. Sin embargo este proceso va acompañado por una política económica que hace caer sobre las capas pobres y los trabajadores el peso de la crisis. Una parte de esa crisis es heredada de la dictadura, pero una parte es producto de la política monetarista que se aplica implacablemente desde el Ministerio de Hacienda y el Banco Central. Esa política es la misma que la Margaret Thatcher está aplicando en Inglaterra desde hace dos años, sin éxito. Los altos intereses no hacen bajar la inflación. Por el contrario, la suben. En el caso chileno, los altos intereses perjudican a gran parte de la población, y han provocado el estancamiento económico.

6.- Los socialistas necesitamos un Estado con un proyecto político. No nos interesa el poder por el poder, lo que se llama, el poder vacío. Queremos un gobierno que tenga un proyecto político y que luche porque el Estado, en su conjunto tenga un proyecto político. Los socialistas participamos en el gobierno, para que ese gobierno tenga un rasgo de distinción dado por nosotros. No para que los ministros y funcionarios

socialistas se disuelvan en forma amorfa con los otros partidos y pasen a ser el ala derecha del gobierno , que es lo que está sucediendo . Si el gobierno de la Concertación fracasa, será el fracaso del PS. y el triunfo de la Derecha o del Sr Errázuriz , lo que postergará por un largo período la voluntad delosocialistas en convertirnos en el partido eje del futuro gobierno.

Marxismo / leninismo.

Janine Gonzalez

PS / PPD.

— PS / PC. —

PS / Gobierno
Intern. Socialista

→ Socialismo de 1970
Suecia / Holanda / Noruega.

Centro Francia / España.

Derecha Alemania / Austria.

→ Comunistas / Verdes.

Fronte de Treball
República de Treball.

PS / P.P.D.

PS - Gobierno.

Interv. Soc

Financ.

Comunic.

Informe

Asamblea

transporte

medicinas

economía

des. tecnolog.

energía

políticas de educación

¿Forma un corp. con los vecinos
No pueden entender? Educ. política.

Programa Regional - / ?

¿Cómo trabajar con los vecinos?
El poder de renovar los dirigentes
Condiciones para intern.

¿Cómo materializar el fin del manejo asamblea?

- 1º Elegir direct. regionales sin compromiso asamblea
- 2º Elegir suficientes miembros del C.C. y delegados
al Congr. Nac. que impidan el acuerdo asamblea.
- 3º Un compromiso de los líderes de las listas de
no dejarse nunca cooptar en la asamblea, pues eso
va a reforzar el sistema.